

Les Récitatifs bibliques

Les Récitatifs bibliques sont une des manières de recevoir la Parole et de la mettre en œuvre.

Il s'agit d'apprendre avec son corps, son cœur et son intelligence. La Parole de Dieu est reçue globalement d'une manière rythmée, mélodiée et gestuée. Elle s'adresse ainsi à l'ensemble de la personne, dans son corps, sa psychologie, son affectivité, son histoire. Chaque élément des récitatifs bibliques est une aide pour mémoriser, pour intérioriser la Parole de Dieu reçue non pas comme une suite d'idées, mais comme des gestes sauveurs de Dieu.

- Le rythme : la Parole exige le rythme. Elle est portée par le balancement du corps (en mettant un pied en avant de l'autre) et par la respiration.

- La musique : elle porte le sens de la Parole ; elle souligne les structures et les répétitions, fait des rapprochements entre les différentes formules bibliques. Elle est déjà interprétation.

- Les gestes : ils sont indispensables : ils donnent chair à la Parole en l'inscrivant dans le corps ; ils font pénétrer dans le sens profond des mots. Les gestes doivent être rigoureux et souples à la fois, faisant un ensemble fluide et dynamique.

- Le texte : la traduction, au plus près des manuscrits, nécessite un travail exégétique pour mettre en évidence, dans les Écritures, les structures de l'oralité : balancements, répétitions, refrains, oppositions.

- La transmission : elle n'est possible que par une personne qui a elle-même mémorisé. L'apprentissage se fait par la répétition d'une formule (au moins quatre fois) ; puis par l'ajout de quelques formules suivantes, puis par la reprise régulière de l'ensemble des formules depuis le début.